
     Одна и две -Н- в суффиксах
    имен прилагательных.



                     Задачи урока:

  1) Повторить правописание безударных
  гласных в корне слова.

  2) Отработать умение писать -Н- и -НН- 
  в суффиксах имен прилагательных.
     



      Проверка домашнего задания
                        (упр. 324)

  1) Объясните правописание следующих слов:
      деревя…ая, письме…ом, стекля…ая,
       соболи…ыми, дли…ыми.

  2) Морфологический разбор слов. Назовите
  постоянные и непостоянные признаки:
                          деревянная
                          наградил  

     



      

Орфографическая разминка 
на тему:

«Правописание безударных 
гласных 

в корне слова»

  



Отгадайте загадки, проверьте безударную 
гласную в корне

Праздник, праздник у ворот.
Кто встречать его пойдёт?
Я и верный мой дружок – 
Красный маленький ....

ФЛ....ЖОК

Сегодня все ликуют!
В руках у детворы

От радости танцуют
Воздушные....

Ш...РЫ

Он с бубенчиком в руке,
В сине-красном  колпаке.

Он весёлая игрушка,
А зовут его....

ОТГАДКА

ОТГАДКА

П...ТРУШКА
ОТГАДКА



Постройте правильное словосочетание

ПОЛАСКАТЬ

ПРИМЕРЯТЬ

ПОСЕДЕТЬ

СЕСТРЁНКУ

БЕЛЬЁ 

ДРУЗЕЙ

ПЛАТЬЕ

ОТ ГОРЯ

НА КРЫЛЬЦЕ



Какие слова написаны неправильно?

пятнистый доверять

поволить даждевой

извинить

роскошны
й

жалеть

пирцовый

смягчение

жемчужин
а

приблежа
ть

шалить

держать появилис
ь

камешки

И
Т
О
Г



Правописание -Н- и -НН- в суффиксах 
прилагательных.

                      Вспомните правило.

       -Н-                                       -НН-

1. В суффиксах -АН-, -ЯН-      1. В суффиксах -ОНН-, -ЕНН-                 
исключения:                              исключение: 
оловянный,                               ветреный 
стеклянный,                            (но безветренный)
деревянный 

2. В суффиксе -ИН-                  2. К основе существительного 
(воробьиный,                           на -Н- прибавляется суффикс -Н-  
мышиный)                                 (карман - карманный)

 



Выпишите прилагательные, у которых в суффиксе 
-НН-, а потом прилагательные с -Н- в 

суффиксе. 
Орли…ый, овся…ый, шерстя…ой, обеде…ый,  оловя…ый, 
кожа…ый, деревя…ый, звери…ый, письме…ый, 
стекля…ый, песча…ый, обыкнове…ый.  

нн
обеденный
оловянный
деревянный
письменный
стеклянный
обыкновенный

н
орлиный
овсяный
шерстяной
кожаный
звериный
песчаный

(искл.)
(искл.)

(искл.)



Выпишите словосочетания 
прил.+ сущ.

В прилагательных обозначьте 
изучаемую орфограмму.

1. Стоит ветре…ая погода.

2. Ледя…ой ветер проносится над головой.

3. Тот исти… ый друг, кто честен и прям.

4. Старшина Пономарёв сидел на земля…ом полу.

5. Тает в небе журавли…ый крик.

н

н

нн

н

н



Проверь себя:

1. чугу…ая решётка
2. ветре…ый день
3. багря…ые закаты
4. гуси…ые лапки
5. маши…ое отделение
6. болезне…ое чувство
7. дикови…ое происшествие
8. стари…ые часы
9. ю…ое лицо

10. ледя…ая гора
11. холсти…ый мешок
12. петуши…ые бои
13. жестя…ая коробочка
14. жизне…ая драма
15. величестве...ая колонна
16. лебеди…ая песня

Ключ к заданию 
«Проверь себя»:

1. чугунная
2. ветреный
3. багряные
4. гусиные
5. машинное
6. болезненное
7. диковинное
8. старинные
9. юное

10. ледяная
11. холстинный
12. петушиный
13. жестяная
14. жизненная
15. величественная
16. лебединая

 Поставь себе оценку: «5» - за 16 правильных ответов
                                       «4» - за 13 -15
                                       «3» - за  9 -12
                                       «2» - за  6 - 8


